

Del momento actual

La voz del Pontífice Benedicto XV

A todos los fieles

del Universo Católico

Luego que Nos fuimos elevado a la Cátedra de San Pedro, profundamente convencidos de nuestra ineficacia para ministerio tan excelso, adoramos humilde y reverentemente el secreto designio de la Divina Providencia, de cuyo agrado fué levantar nuestra baja dignidad tan sublime. Si, aun sintiéndonos desprovisto de las cualidades necesarias, hemos aceptado la administración del Soberano Pontificado, lo hemos hecho apoyándonos confiadamente en la Bondad de Dios, persuadidos de que no nos faltará la fuerza y la asistencia oportunas de Aquel que nos ha revestido de tan alta dignidad.

Nuestra primera mirada desde las alturas de la Sede Apostólica sobre el rebaño del Señor a Nos confiado, ha llenado nuestra alma de horror y tristeza, al contemplar esa guerra espantosa que devastaba gran parte de Europa por el hierro y por el fuego y enrojecida con la sangre de tantos cristianos. Es, en efecto, Jesucristo, el Buen Pastor, cuyo lugar ocupamos en el gobierno de la Iglesia, quien nos confía a las ovejas y los corderos, a fin de que a todos abarquemos el abrazo de una misma caridad paternal. Y ya que, a ejemplo de nuestro Divino Redentor, debemos estar prontos, como en verdad lo estamos, a dar nuestra vida por su salvación, estamos firme y resueltamente decididos a no menospreciar ninguno de los medios puestos a nuestro alcance para acelerar el fin de aquella tan funesta calamidad.

Por de pronto, antes de enviar a todos los Ordinarios la Carta Encíclica, según costumbre de los Pontífices Romanos al empezar su Apostolado, nos urge repetir aquellas palabras de nuestro predecesor, Pío X, de santa inmemorial memoria, palabras que pusieron sobre sus labios moribundos su solicitud pastoral, y su gran amor hacia el género humano, al retumbar por el orbe el primer estallido de esta terrible guerra.

Por estos motivos, mientras Nos mismo, con los ojos y los brazos levantados hacia el cielo, dirigiremos a Dios nuestras fervientes súplicas, Nos exhortamos y Nos conjuramos a todos los fieles de la Iglesia—principalmente a los que están constituidos en dignidad eclesiástica,—como ya lo hizo nuestro Venerado Predecesor, para que trabajen incesantemente y acrecienten sus esfuerzos, ora en la humildad de las oraciones particulares, ora en la solemnidad de las rogativas públicas, pidiendo a Dios Arbitro y Dueño Soberano de todas

las cosas, a fin de que tenga en recuerdo sus divinas misericordias, y deje de sus manos «el azote de su cólera», con el cual castiga las iniquidades de los pueblos pecadores. Díguese asistírnos y favorecernos en nuestros unánimes deseos María, Madre de Dios, cuyo glorioso nacimiento celebramos hoy y que brilló sobre el fatigado y triste linaje humano como una aurora de paz. Ella que tenía que ser Madre de Aquel a quien el Padre Eterno ha querido reconciliar todas las cosas, pacificando por medio de su sangre derramada sobre la Cruz todo cuanto está en los Cielos y en la Tierra (1 Coloss. 1,20.)

En cuanto se refiere a Aquellos que por su dignidad y oficio están destinados a regir el destino de los pueblos, Nos les rogamos con toda eficacia y Nos les conjuramos para que hagan ceder y desaparecer las causas de sus propios disencuentros, única manera de laborar en pro de la salud de la sociedad humana. Traigan ellos a consideración las muchas miserias y calamidades de suyo inherentes a esta vida mortal, y por ende verán la necesidad de no hacerla más dura y trabajosa. ¿Por ventura no hemos amontonado bastantes ruinas? ¿Por ventura no se ha derramado suficiente sangre? Apresúrense a abrazar ideas de paz y acaben dándose fraternal abrazo. Por esta vía alcanzarán de Dios una gran recompensa para sus propias personas y para los pueblos a ellos confiados, mereciendo bien de toda la sociedad civil. Y finalmente, haciéndolo así al responder filialmente a nuestro ruego, nos llenarán de dulce satisfacción y colmarán nuestro más vivo deseo, por cuanto Nos empezamos nuestro Pontificado sembrado de graves dificultades emanadas de esa tan grande y considerable perturbación mundial.

Dado en el Palacio del Vaticano, a los 8 días de Septiembre de 1914, festividad del glorioso nacimiento de la Virgen María.

M A D R I D

Repercusiones

Aún en el supuesto ardentemente deseado por la opinión española de que podamos mantener nuestra neutralidad resistiendo las presiones internas y externas que han de procurar violentar, revelar un completo desconocimiento de las leyes que rigen el mecanismo político de nuestro país creer que la guerra no tendrá una influencia decisiva en España.

Se ventila en los campos de batalla en estos momentos, además de una modificación del mapa europeo, un cambio de rumbo en las orientaciones políticas de las clases directoras de los diversos países. Pablo Iglesias ha dicho que luchaban la civilización liberal y

el obscurantismo reaccionario; es ta pensamiento, digno de la mentalidad tosca del caudillo socialista, tiene, invirtiendo los términos, un fondo exacto con el que ha tropezado instintivamente el ciudadano Pablo.

Guerran, en efecto, dos principios fundamentales, el de la disciplina social y el de la revolución; el triunfo de Francia y de Inglaterra, sería un retroceso en el camino del perfeccionamiento moral de las sociedades modernas. Así lo creo yo con el mismo derecho y, seguramente, con mayor fundamento con que otros pueden opinar que la victoria de los aliados es el triunfo de la libertad en sus más amplias manifestaciones.

Si Alemania fuese derrotada, sufriríamos un apogeo desagradable y peligroso de los elementos revolucionarios.

Los republicanos presumirían de ser estadistas de gran olfato, los únicos políticos españoles que habían vislumbrado claramente y a fondo la realidad europea. La influencia francesa que tanto pesó en estos últimos tiempos sobre la política de nuestra patria se dejaría sentir más abrumadora que nunca; viviríamos intervenidos por París con sus ligas y comités revolucionarios que tan cruda guerra nos hicieron cuando la cuestión Ferrer.

En la Embajada inglesa dirigirían los destinos políticos de nuestro país, recusando gobernantes, favoreciendo tendencias, imponiéndoles leyes, consolidando la tutela que amenaza la independencia espiritual de la nación española.

La derrota de Francia y el fracaso del imperialismo británico harían subir en cambio nuestro papel en Europa, podrían ser la base de una nueva política internacional que nos permitiese afianzar nuestro poder en el Mediterráneo y nuestra dominación en Africa, consiguiendo acaso la reconquista pacífica de Gibraltar.

En nuestro régimen interno el triunfo de Alemania sería la bancarrota republicana socialista y un estímulo educativo en favor de los ideales de orden y moralidad ciudadana; los más topos tendrían que rendirse ante la evidencia de que son bases indispensables para la fortaleza de un pueblo los principios religiosos y patrióticos. Las plebes impresionables aprenderían al mirar al espejo de Francia lo que con dificultad podrá enseñarseles en un siglo de predicación.

Cívici Ventalló

La república francesa no tiene autoridad para protestar contra la destrucción de los templos. El templo, por magífico que sea en sí, no es sino la representación plástica de una idea; si la idea se arranca de él, ¿para qué se quiere el templo? Los Gobiernos de la Francia secular han pretendido arrancar la idea de Dios de las inteligencias y de los corazones; ¿para qué, pues, quieren conservar los santuarios, que con Dios son maravillas y sin Dios no son más que trozos de piedra labrada? A tanto equivale como a destruir la alhaja y guardar el estuche.

Curso alemán

PRECAUCIONES MARÍTIMAS

Mucho antes de estallar la guerra, el Almirantazgo de Alemania había organizado una vasta red de buenos corsarios en los océanos principales del mundo, especialmente en el Atlántico.

Constitúan en parte los treinta y cuatro cruceros que el Imperio poseía al romper las hostilidades; pero los más eran barcos mercantes de gran velocidad, armados en corso, que recorrían los mares como exploradores de las escuadras principales y que hallándose provistos de blindaje y de una artillería poderosa, de tan largo alcance como cualquiera de los cruceros enemigos, fueren un grave peligro para la navegación desde los primeros momentos.

El plan era débil. Como quiera que Alemania sólo había destacado en el Atlántico tres barcos de guerra, de pequeñas proporciones, para concentrar en Kiel los mejores cruceros y cruceros acorazados que poseía, encomendó el corso en dicho océano a ocho grandes «paquetots», denominados Kronprinzessin-Cecilie, Kaiser-Wilhelm II, Kronprinz Wilhelm, Kaiser-Wilhelm-der-Grosse, George Washington, Prinz Friedrich Wilhelm, Bertha e Imperator; y en cambio en el Pacífico, donde sus trasatlánticos son muy contados, dedicó al mismo servicio a los cruceros Nürnberg, Leipzig, Emden, Scharnhorst y Gneisenau, apostándolos en los mares de la China.

En el Mediterráneo tenía a los históricos Goeben y Breslau, cruceros que, como sabemos, fueron a refugiarse en Turquía.

Los resultados generales han sido negativos para el Almirantazgo alemán, por la superioridad naval y estrecha vigilancia de Inglaterra y Francia; pero tampoco ha de negarse a Alemania toda la previsión posible en la contienda, pues se ha preparado convenientemente lo mismo por mar que por tierra.

Así, el 4 de Agosto, a las 4 de la mañana, pocas horas después de haberle declarado la guerra el Reino Unido, Alemania bombardeaba a Bone y Philippeville y se disponía a impedir el transporte del 19.º Cuerpo de ejército francés desde Africa.

En las Baleares tenía barcos de carbón para proveer a sus cruceros; en el Atlántico, los «paquetots» se transformaron, en un punto fijo y a una hora determinada, en cruceros auxiliares, recibiendo con puntualidad matemática sus armamentos.

El mercante Blucher hacía largo tiempo que se dedicaba al desembarco de cañones en varios puntos de la América del Sur, y todos recordaremos como este barco, después de zarpas de Pernambuco con rumbo desconocido, para practicar el corso o para surtir de material de guerra a otros buques auxiliares, tuvo que refugiarse el 15 de Agosto en el Brasil y allí fué desarmado.

Las dramáticas peripecias del Kai

Viuda de Antonio Mateu

Banca : Cambio : Bolsa

GERONA

Esta BANCA se complace en comunicar a sus amigos y al público en general, que descuenta toda clase de cupones nacionales, vencimiento 1.º de Octubre próximo.

Al propio tiempo, y no obstante permanecer cerrada la Bolsa de Barcelona, continúa efectuando operaciones de COMPRA y VENTA al contado y en el acto, como de costumbre, en Fondos Públicos nacionales (Interior y Amortizable).

Para facilitar las transacciones en los demás valores, amonizando así los perjuicios que ocasiona dicho cierre, acepta todas cuantas órdenes se sirvan confiar, efectuándolas a ser posible, entre sus innumerables relaciones, interin no se reanude la contratación bursátil.

Los demás servicios de esta BANCA siguen funcionando regularmente, aunque, debido a las actuales circunstancias, con algunas restricciones.

ser-Wilhelm-der-Grosse son de todos conocidas, en aguas de Canarias, y el Vaterland, mucho antes de la guerra, se aprovisionó de cañones en Nueva York.

Todos estos datos demuestran que las precauciones alemanas abarcaban un vasto campo de acción, no menos asombroso por sus proporciones como por tratarse de una nación de bases navales escasas para hacer la guerra comercial e industrial a sus enemigos.

En su inferioridad marítima frente a Inglaterra, Francia y Rusia unidas, Alemania no podía haber recurrido a otros procedimientos.

Barón von GOLTZ

Descubriendo cosas

Los barcos de guerra alemanes en Ultramar.—Combate naval en San Francisco de California.—Buzos ingleses apresados y echados a pique.

Daña la incomunicación en que se encuentra Alemania después de cortados todos sus cables, no es extraño que se sepa muy poco de los barcos de guerra alemanes en Ultramar, porque los cables ingleses, naturalmente, no han de dar las noticias, y éstas sólo llegan a Europa por periódicos de países neutrales con mucho retraso.

Estas noticias demuestran, sin embargo, que aquellos barcos no se mantienen inactivos, sino que se dedican a la caza de vapores mercantes con buen resultado y no rehusan tampoco combate cuando se presenta un barco enemigo.

Así cuentan periódicos americanos que en las proximidades de San Francisco de California tuvo lugar un combate naval entre un crucero alemán y un crucero y otro barco de guerra ingleses, en el que fué destruido este último.

Por lo menos se han recogido flotando muchos restos que, sin duda de ningún género, pertenecieron a un barco de guerra inglés, y se supone haya sido el cañonero inglés «Shearwater» o el «Algerine», de más de 1.000 toneladas de desplazamiento y armado con varias piezas de 102 cm.

Por la Prensa inglesa se sabe que algunos barcos ingleses fueron capturados o echados a pique por cruceros alemanes, como el vapor «Hynd», de 3.350 toneladas de registro, y el «City of Winchester».

El crucero auxiliar «Kaiser Wilhelm der Grosse», capturó al vapor «Galician», de 6.700 toneladas de registro, dejándolo más tarde en libertad en consideración a las muchas mujeres y niños que llevaba a bordo; el mismo crucero echó a pique los vapores ingleses «Kunipora», de 7.400 toneladas, y «Nyanza», de 6.700 toneladas, antes de ser destruido por un crucero inglés en aguas del Río de Oro.

Que el comercio marítimo inglés sufre, bajo esta actividad de los barcos alemanes, grandes quebrantos, aunque la Prensa lo niegue, lo prueba el que, según esta misma Prensa, el seguro contra riesgos de guerra para barcos ingleses paga la enorme prima de 30 a 40 por 100.

Cómo castigan los Tribunales militares franceses

Resulta curioso conocer algunas de las sentencias dictadas por Tribunales militares franceses, que demuestran la benignidad de éstos.

En la prisión de Fresnes se encontraba un vagabundo cuando se decretó la movilización, y a los pocos días se le puso en libertad. Pero en lugar de incorporarse a su regimiento, marchó a París, donde fué detenido.

Ante el Consejo de Guerra declaró que quiso disfrutar unos días de libertad. Se le ha condenado a dos años de prisión.

Otro prófugo, llamado Girmard, declaró tranquilamente ante sus jueces que no le era agradable verse en la línea de fuego. Fué condenado a cinco años de

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa-Cambio-Giros-Cupones

Compra y venta de valores españoles y extranjeros. Ordenes y operaciones de Bolsa. Cambio de monedas, Cupones y títulos Amortizados. Cuentas corrientes y de valores, Depósitos Cheques y giros.

Futuros de algodón en Liverpool, New York New Orleans
Primera y única casa en la provincia.

PAGAMOS, los cupones Interior y Amortizable 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre.

prisión; pero el caso es que Gimard va a ver respetados sus «escrupulos».

—Un dentista austriaco dió en plena calle de París un ¡Viva Alemania! Al ser detenido rectificó gritando: ¡Viva Francia!

El Tribunal, no sabiendo, sin duda, a qué carta quedarse, ha decidido absolverlo.

—De todas las penas, la más curiosa es la impuesta al soldado Gautier, del octavo regimiento de Ingenieros, que mató, por imprudencia, a otro soldado llamado Breynes.

Gautier no conocía bien el manejo del fusil, y al mover el cerrojo se le disparó el arma.

El Conejo de Guerra ha condenado a Gautier a ¡un franco de multa!

El suceso de Burdeos

Un oficial alemán muerta de un bayoneteo

Visajeros llegados de Burdeos dan cuenta de un suceso ocurrido hace algunos días en una estación ferroviaria de aquella capital, y que hasta ahora ha permanecido en el secreto por la censura rigurosa de las autoridades francesas.

El hecho ocurrió en la siguiente forma:

En un tren de prisioneros alemanes, venía asomado en la ventanilla un teniente de Infantería prusiano. Un oficial francés se le acercó, ordenándole que se retirase; hizolo así el prisionero, pero a los pocos momentos volvió a salir a la ventanilla, repitiendo su orden enérgica el militar francés y volviendo a retirarse el alemán al interior del vagón.

Por tercera vez reincidió en la desobediencia, mas no satisfecho todavía con su actitud, al llegar a Burdeos descendió del coche, avanzando varios pasos por el andén.

El oficial francés, sin repetir las amonestaciones, se le acercó y le dió una enorme bofetada, que se dispuso a repeler enérgicamente el alemán, lanzándose con gran ímpetu sobre su agresor.

La intervención de un soldado de la guardia francesa puso término a la reyerta, pues acudió en defensa de su oficial y con el fusil calado dió un golpe en el pecho al prisionero alemán, atravesándole con la bayoneta.

El infortunado oficial cayó pesadamente sobre las losas del andén.

Entre los prisioneros alemanes del tren se promovió un sordo tumulto, teniendo que ser reforzada la guardia francesa.

Peluquería de ELOY BATLLE

Calle de S. Francisco, 9 - GERONA
Abierta todos los días laborables hasta las 10 de la noche ; ; 10 de la noche ; ;

GENERALES

Ha sido nombrado profesor interino de Arbuçias, don José Serres Sáez.

Hasta el día 2 de noviembre próximo, se admitirán proposiciones para la conducción del correo, en carruaje o caballería, entre Figueras y Agullana, sirviendo a Pont de Molins, bajo el tipo de 1,500 pesetas anuales.

Nótase una reacción notable en el precio de la almendra, habiendo tenido la almendra mollar un alza de tres duros, efectuándose operaciones al precio de 60 pesetas y siendo muchos los cosecheros que se niegan a vender en espera de nuevos aumentos.

Esta reacción parece debida a la demanda de almendra y avellana con destino a los Estados Unidos e Inglaterra.

En Rupit tendrá lugar hoy la anunciada feria-concurso de ganados, organizada bajo los auspicios del Ayuntamiento de aquella población.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

En Rupit tendrá lugar hoy la anunciada feria-concurso de ganados, organizada bajo los auspicios del Ayuntamiento de aquella población.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

Continúan trabajando en obras públicas locales de San Feliu de Guixols, buen número de los obreros que han quedado sin trabajo a consecuencia del actual conflicto europeo.

de Mundial, a los acreedores de la misma, para darles cuenta, según la convocatoria, de un asunto de la mayor importancia y gran interés.

Ha dimitido el cargo de vocal del comité directivo del partido republicano de Blanes, don Eusebio Llensa.

Ha fallecido, en Tortosa, el consecuente tradicionalista don Antonio Bahima Vallés.

Tomó parte activa en la última guerra civil, alcanzando el grado de capitán, y era, en la actualidad, vocal de las Juntas de distrito y del Círculo de la referida ciudad. Descanse en paz.

Les ha sido admitida la renuncia de sus cargos, a los maestros don Juan Riera y Garriga, de Rabós de Ampurdá, y a doña María de la Consolación Mercader, de San Pedro Pescador.

El rector de la Universidad ha manifestado que eran bastantes las escuelas que no podían ser provistas en interinidad por los solicitantes, por estar su provisión pendiente del resultado de las oposiciones de otros rectorados, a los que han sido agregados por orden de la Dirección general.

Por la Dirección general de Obras públicas se han librado a la Jefatura de esta provincia pesetas 114.487'29, para las obras del camino vecinal de la estación de La Crehueta a Madremaña, sección de La Crehueta al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles.

Dichas obras empezarán muy en breve y en ellas podrán ocuparse buen número de obreros.

Salón Peluquería Antiséptica

DE R. Carbó : Ciudadanos, 16 - (Hotel Italianos)

Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables.

Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

El Gobernador civil ha telegrafiado al ministro de Fomento recomendándole que, con toda urgencia apruebe, y autorice el proyectado paseo marítimo de Palamós, con objeto de poder colocar en las obras a muchos obreros que están sin trabajo.

El próximo lunes se inaugurará en Palamós la cocina económica. Alcanza la suscripción, para su funcionamiento, a 600 pesetas mensuales.

En las obras de la carretera del Cementerio, de Palamós, se hallan empleados 140 obreros.

La Guardia Civil del puesto de Pals, detuvo, en Palau Sator, a Lorenzo Sebastián Llorens, de 53 años, que en estado de embriaguez se presentó frente a la casa del señor Cura-Párroco de Font Clara, don Enrique Porcalla, cantando canciones obscenas y profiriendo blasfemias y amenazas contra dicho señor, quien bajó al patio para reprenderle y obligarle a marcharse, y como no obedeciera, persiguiendo en los insultos al señor Cura, se acercó y aquél, aprovechando la ocasión, se le echó encima, resultando el señor Cura con dos heridas

en la cabeza y erosiones en la cara, producidas con una caña que llevaba el agresor. Este fué puesto a disposición del juzgado municipal, quien instruya las diligencias criminales.

Locales

En su propio altar de la Catedral se celebrarán hoy misas y serán expuestas a la veneración de los fieles las sagradas reliquias del glorioso Beato Dalmacio Moner, en conmemoración de su festividad anual.

«Los Niños» débiles deben tomar Jarabe Hipofosfitos Salud.

La fiesta de la Santísima Virgen de las Mercedes se celebrará hoy en su propia iglesia sufragánea de la parroquia Catedral.

Desde las seis de la mañana a las once se dirán misas cada media hora; a las diez solemne oficio y sermón, y por la tarde, a las seis y media, empezará la devota novena que anualmente se practica.

En la Iglesia del Santo Hospital provincial se está celebrando el piadoso ejercicio del Novenario de almas, en el que predica elocuentes sermones un Rdo. P. Misionista.

¿Padece usted del Estómago o del Vientre? Es porque quiere. Emplee el Caldo de Cereales «Vigor»: poderoso alimento de fácil y rápida digestión.

Hoy debe publicar el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra la siguiente disposición para los soldados de cuota:

En vista de las instancias dirigidas, a este ministerio por varios padres de recluta del reemplazo de 1912, acogidos a los beneficios del capítulo 20 de la ley de reclutamiento y cuyos hijos continúan en filas, exponiendo las causas que les impiden efectuar el ingreso del importe de la tercera cuota, para reducir el tiempo de servicio de aquéllos, el Rey, de acuerdo con el Consejo de ministros, por las circunstancias que concurren en los interesados, se ha servido acordar que, mientras permanezcan en África, se les dispense del abono del tercer plazo, que vence en 30 de septiembre.

En el Dispensario municipal fué curado por el médico señor Casadevall el niño Francisco Viñas, de 9 años, que presentaba una herida contusa en la región parietal izquierda, producida por una piedra que le tiró otro chico en la Plaza de la Independencia.

El señor gobernador civil y el alcalde de Palamós están haciendo gestiones acerca de la Compañía de M. Z. y A., para que admita en la estación de Flassá las balas de tapones de corcho destinadas a Francia y, al mismo tiempo, que dé facilidades para la repatriación de obreros de aquella villa, que han quedado sin trabajo en Francia.

Desde hoy empezará la matanza de reses cerdales a las 6 de la mañana.

Ayer vistió el Regimiento de Asia, en el Campo de Marte, el General de Brigada señor García Garrido.

El Centro de Expansión Comercial del Ministerio de Fomento, participa a la Cámara de Comercio de esta provincia que el Gobierno argentino ha dejado sin efecto, hasta nuevo aviso, su Decreto de Septiembre de 1913 por el que se hacía obligatoria la especificación de la clase de aceite en los envases de las conservas alimenticias; y al propio tiempo que será probablemente prorrogado por un año más el plazo concedido a los comerciantes para que indiquen claramente en los rótulos de los envases la clase de sustancia alimenticia con que está elaborada.

El señor gobernador civil y el alcalde de Palamós están haciendo gestiones acerca de la Compañía de M. Z. y A., para que admita en la estación de Flassá las balas de tapones de corcho destinadas a Francia y, al mismo tiempo, que dé facilidades para la repatriación de obreros de aquella villa, que han quedado sin trabajo en Francia.

Desde hoy empezará la matanza de reses cerdales a las 6 de la mañana.

Ayer vistió el Regimiento de Asia, en el Campo de Marte, el General de Brigada señor García Garrido.

El señor gobernador civil y el alcalde de Palamós están haciendo gestiones acerca de la Compañía de M. Z. y A., para que admita en la estación de Flassá las balas de tapones de corcho destinadas a Francia y, al mismo tiempo, que dé facilidades para la repatriación de obreros de aquella villa, que han quedado sin trabajo en Francia.

- POMPAS FÚNEBRES -

y Taller de Carpintería

Juan Monells é Hijo

De-pacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1
Gerona

Gran depósito de Atúdes de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de con Horas de visita: de 10 y media a 1, salta: calle de la Fors, 4, 1.º y de 3 y media a 5. Todos los días.

rada cada conserva, la procedencia de la misma y el nombre del fabricante.

Hemos recibido el «Boletín de la estadística Municipal» de Gerona, correspondiente al mes de agosto de 1914, del que resulta que hay en nuestra ciudad una población probable de 17,478 habitantes.

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzaacnellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas

Ayer pasaron por esta ciudad 8 repatriados, y 40 que se dirigían a Francia para trabajar en la vendimia.

Se ha remitido la cuarta lista de lo recaudado en favor de los repatriados, que importa 223 pesetas. Se han recaudado en total 1619 55 pesetas.

Se encuentra en esta ciudad el catedrático del Instituto general y técnico de Barcelona, don Manuel Cazorro.

En el Dispensario municipal fué curado por el médico señor Casadevall el niño Francisco Viñas, de 9 años, que presentaba una herida contusa en la región parietal izquierda, producida por una piedra que le tiró otro chico en la Plaza de la Independencia.

El señor gobernador civil y el alcalde de Palamós están haciendo gestiones acerca de la Compañía de M. Z. y A., para que admita en la estación de Flassá las balas de tapones de corcho destinadas a Francia y, al mismo tiempo, que dé facilidades para la repatriación de obreros de aquella villa, que han quedado sin trabajo en Francia.

Desde hoy empezará la matanza de reses cerdales a las 6 de la mañana.

Ayer vistió el Regimiento de Asia, en el Campo de Marte, el General de Brigada señor García Garrido.

El señor gobernador civil y el alcalde de Palamós están haciendo gestiones acerca de la Compañía de M. Z. y A., para que admita en la estación de Flassá las balas de tapones de corcho destinadas a Francia y, al mismo tiempo, que dé facilidades para la repatriación de obreros de aquella villa, que han quedado sin trabajo en Francia.

En el Centro Moral Gerundense se ha recibido una atenta carta del Presidente del Consejo de Ministros en contestación a la comunicación que le dirigió dicha Entidad, encareciéndole el mantenimiento de la neutralidad de España en el presente conflicto europeo y protestando de las declaraciones de los señores Conde de Romanones y Lerroux.

La dirección de la Academia Municipal de Música nos participa pongamos en conocimiento de los interesados que, a partir del próximo curso 1914 1915, tiene establecida una matrícula especial de preparación para los alumnos y alumnas que se dedican a la carrera del Magisterio. La clase de señoritas, irá a cargo del profesor señor Sobrequés y la de alumnas a cargo de los profesores señores Saló y Carbonell. Los solicitantes deben inscribirse al local de la Academia: San Francisco, 9, 2.

Por la junta calificadora de aspirantes a destinos civiles del Ministerio de la Guerra se ha hecho el nombramiento de aguacil del Juzgado Municipal de esta ciudad a favor del cabo José Indalecio Iglesia, Expósito.

Hotel del Centro

(Antes Fite) CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones. — Dos magníficos y espaciosos comedores. — Salón de lectura. — Precioso jardín. — Comedor de verano. — Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones. — Teléfono. — Servicio a la carta y a cubiertos. — Servicio especial para viajeros. — Cocina francesa y española. — Cochinos a lo llegada de todos los trenes.

Día religioso

SEPTIEMBRE

24

JUEVES

Nuestra Señora de las Mercedes

— M A Ñ A N A —

San Cleofás y Santa Aurelia

Cuarenta horas en la iglesia de las Dominicas.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 y cuarto a las 7 y cuarto.

SEÑORITAS DEL MAGISTERIO

Asistencia cómoda y económica.

Cort Real, n.º 4, p. 4.º — GERONA

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

LA GUERRA EUROPEA

No es cierto el anunciado aniquilamiento austriaco.-Desastre del ejército inglés.-Griegos y turcos.-Inglaterra compra víveres.-De la batalla del Aisne.-La Embajada turca asaltada.-Habla el Kaiser.

Por telégrafo

La neutralidad de Suiza será respetada por Alemania, por Francia y Austria

Roma.—Comunican de Berna que ha producido gran satisfacción en todo el territorio de la Confederación Helvética el acuerdo adoptado por los Gobiernos de Francia y Alemania de respetar en todo momento la neutralidad de Suiza.

La satisfacción ha sido mayor al saberse que el Gobierno austriaco se ha adherido sin reservas a este acuerdo francoalemán.

Sos torpedos misteriosos

Berna.—Los ensayos misteriosos que se realizan en el lago Constanza, son de unos torpedos durmientes colocados por los zeppelinos.

Se quiere ver si hay medio de burlar la vigilancia de la flota inglesa para cerrar algún puerto aliado o echar a pique algún acorazado mediante la acción de dichos torpedos.

Los zeppelinos los dejaron caer directamente, procediendo de acuerdo con la flota alemana.

El ruido que hace la explosión de estos torpedos no es grande; pero su acción debe ser terrible a juzgar por la tromba de agua que levantan al estallar dentro del lago.

De origen austriaco

En la Embajada austriaca se ha facilitado una nota referente a una parte del Estado Mayor, del día 20 de Septiembre, que dice:

Para desembarazar el ala derecha de las tropas de la Galitzia, el ejército del general Anferberg, emprendió el 8 del actual una contraofensiva, llevándola a cabo victoriosamente el día 13.

Ante los refuerzos rusos llegados hasta aquel día, en número extraordinario, y que empezaron a dominar el ala izquierda, nuestros ejércitos se replugaron a la posición fortificada cerca de Przemjól, donde se disponen a librar nueva batalla.

Todos los esfuerzos de los serbios para pasar la frontera por Simia y el Banoto, fueron repelidos por las tropas austro húngaras.

Las noticias propaladas desde Rusia y Servia, sobre derrotas austro húngaras en la Galitzia y sobre pretendidas victorias de los serbios, son pura invención.

So que es el mortero alemán de 42 centímetros

Roma.—Dicen de Berlín que el célebre mortero alemán de 42 centímetros es un elemento demasiado poderoso.

No se habla de otra cosa desde que ha comenzado la guerra en toda Alemania.

El Brunmed, como se le llama, ha hecho ya sus pruebas en Lieja y Namur. Sólo conocen su manejo los ingenieros de la Casa Krupp.

Se descarga eléctricamente y a distancia porque la fuerza del mismo impide que sus sirvientes permanezcan cerca de la pieza. Sus proyectiles pesan 950 gramos. Al

salir del ánima describen una parábola de 1 000 metros, y alcanzan a 20 kilómetros. Sus efectos son característicos, y producidos por la explosión de un gas que hace irrespirable el aire.

El mortero parece que no ha gustado a los ingenieros alemanes, que construyen otro de 590 milímetros.

Sos japoneses ceden a los rusos gran parte de su artillería gruesa

Roma.—Desde Berlín ha facilitado noticias de un asunto que ha permanecido ignorado hasta que el ejército alemán ha conseguido sus últimas victorias en la Prusia Oriental.

El Estado Mayor alemán venía observando en los referidos combates que el fuego de la artillería rusa era mucho más vivo y de efectos más terribles que al comienzo de la campaña.

Especialmente se observaba que los rusos habían recibido baterías de un calibre mucho mayor que el usado generalmente por aquellas tropas.

Cuan lo derrotaron los alemanes a las tropas del Zar en Prusia, obligándolas a replegarse a su territorio, cayó en poder de los teutones gran cantidad de piezas de artillería de diferentes calibres, especialmente algunas que casi alcanzaban al que usan los alemanes en esta guerra.

Examinadas aquellas piezas detenidamente, se ha podido comprobar que pertenecen a la Artillería japonesa, viniéndose en consecuencia de que el Japón ha cedido Rusia gran parte de su artillería de grueso calibre.

“El Correo Español”

Madrid.—“El Correo Español” dice que hablando con un personaje, que tiene motivos para estar bien enterado de los incidentes de la actual campaña, dice que es cierto que los alemanes se replugaron en el ala derecha.

El hecho fué motivado por la distracción de importantes fuerzas alemanas que salieron para reforzar el ejército de la Prusia oriental, pero el orden con que se efectuó, implica que la tenacidad con que defienden la línea del Aisne es con objeto de dar tiempo para que puedan entrar en combate más de un millón de soldados alemanes que desde hace muchos días se están instruyendo en la comarca próxima a la frontera del Este.

El referido comunicado cree que se prepara para dentro de pocos días un gran acontecimiento.

El “aniquilamiento” austriaco ha sido pura fábula

El Ejército cumple con éxito la misión que se le encomendó

Roma.—Gobierno austriaco declara ser fábula como dicho agencias judías franco-rusas respecto aniquilamiento Ejército austriaco por rusos.

Absolutamente falso que enemi-

go causaron nuestras tropas 250.000 bajas.

Ejército austriaco cumple con éxito continuo misión encomendada al Estado Mayor, quebrantando enemigo desde posiciones excelentes. Documento termina.

Entusiasmo Ejército y pueblo austriaco, cada día mayor.

Servia sola no hará la paz

París.—A propósito de los rumores según los cuales Servia y Austria Hungría harían la paz separadamente, una nota oficiosa de Nisch declara que Servia no concluirá sola la paz y no se separará de la inteligencia de las otras potencias.

Una provincia rusa es alemana

París.—Dicen de Petrogrado que los alemanes han declarado territorio prusiano parte de la provincia rusa de Kalisch, ordenando el reclutamiento de ciudadanos para servir en la guerra.

Griegos y turcos

Atenas.—Se reciben noticias de que recrudescen en diversos puntos de Turquía las persecuciones contra los griegos, empezando ya a llegar a Grecia gran número de fugitivos que escapan a las crueldades de los turcos. Además, algunos barcos piratas recorren las aguas de Mitilena, saqueando los buques que conducen a los fugitivos griegos, matando o hirviendo a mujeres y niños.

Los vuelos sobre París

Roma.—Una carta recibida en Stockolmo relata los vuelos del teniente Verner, que arrojó un día bombas sobre París.

Durante la batalla de Mons voló Verner sobre los ejércitos.

Después le envió el general von Kluk sobre París.

Su intención era arrojar bombas sobre la Torre Eiffel.

Pero tuvo que estar a 1.800 o 2.000 metros, y dicen que de esta altura poco podía distinguir y mucho menos en una gran ciudad, con la bruma que se forma sobre ella continuamente.

Arrojó dos bombas, que pudo ver causaban grandes destrozos.

Después fué perseguido por un biplano Bristol y por un monoplano Bleriot a los que pudo dejar detrás fácilmente.

Inglaterra compra víveres

Badsjoz.—Comunican de Portugal que una comisión del Gobierno inglés, amparada por las autoridades portuguesas, recorre el país, adquiriendo víveres para el Ejército británico que opera en Francia.

Hay gran agitación entre los portugueses, no siendo difícil que se reproduzcan motines que hubo en Oporto al embarcar para Inglaterra 100 cabezas de ganado.

Muerte del vicario de Zarauz

Participan de San Sebastián que ha fallecido el vicario de Zarauz, director del Observatorio de Igualdo, don Juan Miguel Orcolaga.

Era hombre de grandísima ilus-

tración y su muerte ha sido muy sentida, particularmente por los pescadores, a quienes había dado muchos y muy útiles avisos para el ejercicio de su profesión.

El gran desastre del ejército inglés

Bajas hechas hasta el 7 de Septiembre.

Londres.—Según los datos oficiales hasta el día 7 del corriente ha habido 18 729 bajas entre muertos, heridos y prisioneros.

Los prisioneros hechos a los ingleses por los germanos, son: 291 oficiales y 16 296 soldados.

Más de la batalla

Noticias de la batalla dicen que los aliados se han reforzado en toda la línea, acentuando estos refuerzos el ala izquierda, precisamente para el avance victorioso por este extremo que pondría en grave aprieto al ejército alemán.

En el centro se estacionan los refuerzos que llegan de Inglaterra y otros puntos y formarán una retaguardia enorme si los acontecimientos tardan en desarrollarse unos días.

Los combates librados hasta ahora no han dado ninguna ventaja a ninguna de las partes beligerantes.

Sin embargo, el del Aisne permitirá a los aliados mejorar algo su situación; pero han tenido bastantes bajas, aunque las de los alemanes no fueron menores.

La tregua de estos días en la lucha se ha debido, principalmente, a la necesidad de atender a enterrar muertos y socorrer a los heridos.

Llegan heridos

San Sebastián.—Procedentes del Aisne han llegado a Biarritz 788 heridos, habiéndoseles instalado en diferentes ambulancias de la villa.

Muchos vienen fatigadísimos y no presentan heridas.

Entre los recién llegados figuran algunos graves.

La parte moral de todos es excelente.

Todos confían en el triunfo de Francia.

Embajada turca asaltada

Roma.—En la última manifestación delante de la Embajada turca en San Petersburgo, el conocido paneslavista Schmakow pronunció un discurso exaltante, en el que dijo, entre otras cosas, que había llegado el momento de hacer cuenta definitiva con el enemigo eterno Turquía.

Ese discurso fué acompañado de un diluvio de piedras contra el edificio de la Embajada turca.

La policía rusa miraba con toda tranquilidad e indiferencia esas demostraciones.

Reina gran excitación entre los turcos en vista de esto.

Torpedero japonés a pique

Pekín.—Según noticias de Taimo un crucero alemán ha echado a pique un torpedero japonés en aguas de Kiao-Tcheu.

Los alemanes

se atrinchera

Ostende.—Los alemanes se atrinchera entre Wavre, Lovaina y Gembloux. Desde el viernes ha cesado toda circulación más allá de Gembloux. Han sido incendiados numerosos pueblos de los alrededores de Philippeville y Givet, Hervé y Battice han sido por completo destruidos. Los alemanes se llevaron a cincuenta paisanos belgas, a los que han hecho enterrar sus muertos durante cuatro días.

Situación alarmante

en Turquía

Petrogrado.—Telegramas recibidos de Constantinopla dicen que la situación es muy alarmante, abandonando los extranjeros en masa la ciudad.

Las mejores tropas turcas han sido llevadas a Esmirna y o Constantinopla.

Ministro turco de viaje

Burdeos.—«Le Temps» publica un telegrama de Londres, dando cuenta de que Enver bajá ha salido de Constantinopla, dirigiéndose a Berlín, de incógnito.

El nuevo explosivo

La Haya.—El nuevo explosivo empleado por los alemanes en sus minas flotantes, es el trinitrotolueno, llamado en alemán «troj» y en inglés T-N-T. Es muy manejable y no ofrece peligro, pues para estallar necesita del fulminato de mercurio. El torpedo o mina cargado con T-N-T estalla en trozos bastante gruesos, de manera que constituyen dichos trozos verdaderos proyectiles; en cambio, el torpedo o mina cargados con ácido picrico, se reducen a fragmentos tan pequeños que no son de ningún efecto. En Francia y en Inglaterra se sabía ya que la marina alemana había adoptado el explosivo T-N-T desde hace un año.

Barcos ingleses a pique

Londres.—Se confirma la noticia de haber sido echados a pique en el Mar del Norte tres cruceros ingleses por una flotilla de submarinos alemanes.

Los navios ingleses hundidos son cruceros de primera clase, construidos en 1898.

Desplazando 12.000 toneladas y tenían una velocidad de 21 nudos.

Su artillería constaba de dos cañones de 28 centímetros, doce de 15 y diez de menor calibre.

Tenían además dos tubos lanzatorpedos.

Habían costado cada uno veinte millones de pesetas.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustin Bassedas Diaz

— calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS —

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sofana española, francesa y romana, balandrán (a) lleva, dulletas, manteos, baionas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15
(lado del río, frente del Café Norat)

Uns intervii con el kaiser

Roma.—Un periódico publica una intervii que un periodista alemán ha celebrado con el kaiser en Metz.

El emperador Guillermo dijo que Alemania había sido impulsada a la guerra y la sostendrá mientras quede un soldado y un cartucho.

Nadie ha hablado de paz; pero seguramente no será Alemania la primera que hable.

Tenemos elementos de lucha para mucho tiempo y los sabremos aprovechar.

En el mundo entero dijo el periodista, ha causado enorme sensación la destrucción de la catedral de Reims.

—Yo también lo he sentido— contestó el kaiser; pero, ¿cómo ha de ser? Son cosas de la guerra.

Mis ejércitos intimaron la rendición a la plaza y los de dentro contestaron con cañonazos.

En ese trance, nosotros no pudimos hacer mas que lo que hicimos.

La destrucción de la iglesia es uno de tantos accidentes que en toda población bombardeada.

Hay que dejar las lamentaciones a un lado y ver las cosas como son.

SECCION OFICIAL

SUBASTA VOLUNTARIA

En la notaría de don Emilio Sagner.—Plaza de la Constitución, 7, principal,—el día 25 del actual, a las 11 de la mañana, se venderá en pública subasta y por lotes separados, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en dicha Notaría, las siguientes fincas de don Vicente Carreras y Suñer.

1.ª La casa señalada de número 3, de la calle de Zapatería Vieja, de esta ciudad, con linderos en esta calle y en la de la Travesía de la Cort-Real.

2.ª Parte de un campo llamado de «la Font del Rey», inmediato a la carretera de Palau, de cabida la parte que se vende, 3 vesanas 19 céntimos.

3.ª Una extensión de terreno cultivo, de superficie 22,700 palmos cuadrados, que constituye solar edificable, sito en la Ronda de Fernando Pulg, de esta ciudad, lindante con la Acequia Monar, y con la vía férrea de M. Z. y A.

4.ª Una extensión de terreno cultivo regadío, en el término de esta ciudad, y en la llamada carretera de Santa Eugenia, que constituye solar edificable, de superficie 99,888 palmos cuadrados lindante por Norte con la Acequia Monar, y por Mediodía, con dicha carretera llamada también de Gerona a Manresa por Anglés.

El dolor de cabeza

Desaparece en cinco minutos con la HEMIORANTINA DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hemiorantina es notabilísima, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en la cefalalgia de etiología determinada, en las Neuralgias a Higiéna, en las migrañas, intercostales, oclales, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Clística, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el precio le remite por 3 50 pesetas cub. — ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9. — MADRID.

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS DELICIOSOS CISTERCIENSES
— VILEGO —
TRAPINSE

de San Isidro en Venta de Baños

1.º marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14, 16 y 24	1'35, 1'20, 1'75, 2 y 2'60
2.º marca: Chocolate de Puñal...	400 " 14 y 18	1'60, 1'75, 2 y 2'60
3.º marca: Chocolate Escofido...	300 " 18	1 y 1'35

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Barcelona y San Sebastián. — Cofre de cartón de 3 paquetes, con 60 raciones. — Cada ración, 10 pesetas. — Por los clásicos, 10 raciones, 100 pesetas. — Este chocolate es el más sano y más agradable que se ha hecho en España. — Al detall: Principal de la calle de...

PLUMERIA DE
Francisco de A. Nolas
La Neotafía
CORTA-REAL, 18.—GERONA
Se maneja con el arte de vestir por
re Vistidos, camisas, faldas, trajes,
todo de vestir a la moda.
Hay quien quiere conservar sus
cosas preciosas.
No hay de estas recomendaciones
a otra casa.
Llamad directamente a
La Neotafía

Hotel Restaurant
MASAGUER
Santa Ana, 24
BARCELONA
Casa de completa confianza.

Casa Grandia

Hospedaje para reverendos Sacerdotes y personas de costumbres morigeradas :

:: Bonitas Habitaciones, claras y
ventiladas :: Limpieza y economía

- Se sirve a todas horas -

Precios:
Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

NOTA:
Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º,
BARCELONA (frente Bolsin)

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

Aprobado y recomendado
POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACOLOGICA DE BARCELONA Y PREMIADO
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Una es el resaca, salinidades
de los huesos y puede sustituir con
ventaja al Acido de Hígado de Bacalao,
en caso de intolerancia estomacal.

De venta en LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas.
Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.
Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.
Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo:
SE VENDEN AQUI.
Platería, núm. 22, Gerona

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20° durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Aachen (Aix la Chapelle—Prusia), similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, último sistema de la casa J. A. John (A. e. u. n. a.), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Oíne (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 8,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LUNA, desde 3,50 a 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abonos de 15 o más días, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 o más días.


A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Bañillo Irureta.

Aviso muy interesante.

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IGULMTA, Balneario de Archena.—Murcia (España).

FUMADORES:

Si queréis conservar vuestra salud pedid siempre el acreditado



Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.O. Línea Barcelona—Francia									
	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lajo Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38		10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lleg. Empalme	7'44	9'53		11'20	12'45	15'08	16'41	20'07	21'26
• Gerona	8'51	10'45		12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	21'53
Sal. Gerona	5'45	9'01		11'19	12'07	16'38	17'58		21'02
Lleg. Figueras	8'14	9'30		12'08	12'28	17'06	18'29		21'20
• Figueras	7'27	10'28		14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
• Carbone	9'05	12'03		16'38	13'48	19'40	21'10		22'35
Empalme—Llegan de Barcelona por el litoral—7'18—10'41—15'58—18'34—20'04									
	Lig.	Exp.	Corr.	Merc.	Lig.	Merc.	Corr.	Lajo Mixt.	Mixt.
Sal. Port Bou	4'10	4'30	5'22		9'00	12'48	16'00	18'18	19'20
Lleg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'30	16'32	17'08	20'22
• Figueras	5'15	6'11	9'05		12'13	14'44	17'09	18'08	21'31
• Gerona	5'29	6'46	10'29		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14
Sal. Gerona	5'15	5'44	6'55		11'30	15'35	17'32	18'55	
Lleg. Empalme	6'01	6'17	7'49		12'18	16'38	18'05	19'58	
• Barcelona	6'47	7'53	10'30		14'44	18'02	19'32	22'44	
Empalme—Salen para Barcelona por el litoral—6'19—8'09—12'44—16'48—20'10									
Gerona—Sale tras mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos)									

Ferrocarril de Figueras a Palamós				
Salen de Figueras	8'20	9'50	12'50	15'25
Llegan a Palamós	8'48	12'08	15'07	17'45
Salen de Palamós	9'45	7'00	9'00	12'15
Llegan a Figueras	5'00	8'15	11'20	14'30

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols						
Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)
*Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT					
Salen de Olot	8'45	5'18	11'42	14'38	17'20
Llegan a Gerona	5'18	9'22	14'31	17'04	20'24
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	5'41	12'08	18'27	20'43	

Fumadores!

Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888



Papel Carlets Olot

ES EL MEJOR PAPEL

ROSAS BLANCAS EXTRA

Líquido especial para el afeitado en SUSTITUCIÓN de la BROCHA
PARA USO DEL PULVERIZADOR

Patente de invención, núm. 58.131.—Privilegio concedido por 20 años para España y sus dominios.

Miguel Estrada y Cargol

Depósito: Santa Magdalena, 7, (Gracia) — BARCELONA

REPRESENTANTE EXCLUSIVO EN LA PROVINCIA

A RABELL

:: Casa de la Selva ::

GRAN ZAPATERÍA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero
Burlido extraordinario de calidad de todas clases y precios.—Pieles elegantísimas para la confección a la medida.
— ULTIMA MODA. — Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROCESO, 8.—GERONA

ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, gases de

ESTÓMAGO.

y desórdenes intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONICO

EL NORTE

Diario Católico-Monárquico

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 11

GERONA

Precios

4 pesetas trimestre.
Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

Se suscripción:

Toda la correspondencia al Director.
No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA.— Librerías del Correo, Mañé Colledad, del Consorcio, Cadenells, 20 y de D. Francisco Gual, de la Selva.— Don Juan Gual, Figueras, 20, Gerona.

LEY.— Juventud Tradicionalista, de la Selva.— D. José M.ª de Mir, Figueras, 20, Gerona.

NOTICIAS.— D. J. Mardavel, Librería, Figueras, 20, Gerona.

SABER.— Patronato Obrero Tipográfico y Cirujía de Católicos, de la Selva de Figueras.— Don J. Vidal Cases, Figueras, 20, Gerona.

Representante, Figueras, 11, 1.º

Se admiten suscripciones hasta las diez de la noche

Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del extranjero.